

DC965F 0676

Asunción, 7 de junio de 1985.-

OBJETO: ELEVAR INFORME  
AL: SEÑOR JEFE DE INVESTIGACIONES  
DON PASTOR M. CORONEL  
E. S. E.

Tengo el honor de dirigirme a esa Superioridad, con el objeto de elevar a su conocimiento el siguiente informe, relacionado al control establecido sobre las audiciones de Radio Nandutí, correspondiente al día de la fecha.

HUMBERTO RUBIN

Sobre la información de que MENGELE pereció ahogado en el Brasil y dan como permanente información a la radio JOVEN PAN, una radio privada creada en 1976, adelante colega, buen día. Por favor, tiene usted la gentileza de indicarnos qué novedad hay sobre esta situación de que habría aparecido JOSEPH MENGELE ahogado en 1979 y enterrado en Embú?

NO IDENTIFICADO (en portugués)

El Superintendente de la Policía de San Pablo, ROMEU TUMA, indicó para las dos de la tarde, la exumación del cadáver que aparentemente sería del criminal nazi JOSEPH MENGELE. No está confirmado ni desmentido aún de que sea el criminal de guerra, el cuerpo de quien está enterrado en la ciudad de Embú, a doscientos kilómetros de San Pablo.

HUMBERTO RUBIN

Qué tipo de pruebas se va a hacer, cual es la opinión particular que tienen ustedes si es efectivamente MENGELE y como llegaron ustedes a esta conclusión?

NO IDENTIFICADO

No llegamos a ninguna conclusión, a partir de la propia declaración de la Policía Federal. Nosotros no tenemos una opinión formada todavía, sólo citamos una declaración de la Policía Federal, que sería realmente el criminal nazi JOSEPH MENGELE. La confirmación misma será de aquí a tres horas (9.00 horas) con la exumación del cuerpo.

HUMBERTO RUBIN

Nosotros podemos llamar de aquí a tres o cuatro horas, porque no solamente todo el Paraguay, sino en toda América se busca a MENGELE, todo el mundo, pero más nosotros a través de las noticias de que estaría viviendo en el Paraguay y ésto echaría por tierra todas las presunciones y los comentarios hechos hasta ahora.

NO IDENTIFICADO

Correcto, de aquí a tres horas, estaremos de nuevo en contacto con

./ el Paraguay informando sobre la veracidad de si sería o no MENGELE

HUMBERTO RUBIN

Como es tu nombre?

NO IDENTIFICADO

Luis Augusto.

REPORTAJE AL DR. MIGUEL ANGEL MARTINEZ YARYES

Evidentemente la necropsia tiene posibilidades de orientar hacia la identificación de las personas y la identificación de las causas de la muerte de esa persona con mucha más seguridad cuanto más precozmente se haga. Por eso las señales de identificación de la piel, del cabello, algunas características externas, son fáciles de identificar en las primeras horas, cada vez menos fácil a medida que pasan los días y prácticamente imposible de utilizar eso como medio de identificación cuando pasan semanas o meses. Entonces hay que recurrir a estructuras que no pierden sus características y que persisten en condiciones que pueden ser observadas y comparadas a pesar de que hayan pasado años, es lo que ocurre con el esqueleto y la dentadura, en particular.

HUMBERTO RUBIN

Voy a leerle un cable: Los trabajos de identificación del cuerpo del presunto criminal nazi JOSEPH MENGELE, que fue exumado hoy en el pueblo de EMBU, a treinta kilómetros de esta capital, podría prolongarse durante 15 días. En breves declaraciones a los periodistas el DR. JOSE MELO Sub Director del Instituto Médico Legal de San Pablo, dijo que será posible realizar la identificación del cuerpo exumado esta tarde, pese a que los huesos están bastante descompuestos por la humedad del terreno. Dijo además que la identificación será realizada por un equipo de médicos del Instituto, con base a las informaciones antropométricas, ¿qué es eso?

DR. MIGUEL A. MARTINEZ YARYES

Son las medidas que tenía MENGELE cuando vivo, altura, diámetro del cráneo, diámetro de la caja torácica, es posible que en alguna ficha médica de MENGELE, en Alemania consten esos hechos, sobre todo altura, y diámetro de cráneo y caja torácica y de extremidades.

HUMBERTO RUBIN

Y de la dentadura de MENGELE, suministrada por las autoridades de la República Federal Alemana, es decir pasan los años y todo lo que quedó en archivo tiene que ser exactamente igual y no importa el tiempo, el hueso, el cráneo, la dentadura se mantienen intactos?

DR. MARTINEZ YARYES

No, el problema que se tiene es que en el tiempo transcurrido entre

./.

./.. cuando él estuvo en Alemania vivo y actuando, no voy a decir trabajando y el tiempo en que falleció, pueden haber ocurrido muchas modificaciones en la dentadura, en lo que se refiere a extracción de piezas dentarias o tratamiento de piezas dentarias que modifiquen considerablemente el estado actual, el estado en el momento del fallecimiento. Ahora, entre ese momento y el momento actual, los dientes son estructuras muy firmes que se modifican muy poco por no decir nada y sobre todo se modifican mucho menos que los huesos. Por lo visto los huesos están algo alterados ya en esos años de entierro y en cambio los dientes, estoy casi seguro que estarán mucho mejor conservados, de modo que si tiene una dentadura bien conservada y se tiene una ficha anterior donde haya referencias de prótesis o de tratamiento o de características que tiene esos dientes, eso es lo que tendrá que ser comparado junto con algunas medidas antropométricas si es que existen en lo que se refiere al diámetro del cráneo, al tipo de cráneo, que es probable que todavía se pueda apreciar.

HUMBERTO RUBIN

Usted participó en un trabajo parecido a éste?

DR. MARTINEZ YARYES

No, ese tipo de trabajo no. Nosotros hemos hecho necropsia en casos donde se presumía una muerte violenta y que no han pasado más de algunos días, ahora, podría haber en el caso de él, alguna fractura vieja que esté bien documentada, bien identificada de modo que se pueda precisar si es que en el hueso correspondiente existe alguna modificación que haga pensar que allí hubo anteriormente una fractura. Yo no sé si el Dr. MENGELE tuvo alguna fractura alguna vez, o alguna deformidad ósea suficientemente llamativa como para que pueda ser identificada.

HUMBERTO RUBIN

MENGELE, dice el cable se interesó por el fenómeno genético de mellizos y enanos, en muchas ocasiones inyectó a sus pacientes todo tipo de enfermedades y virus. El ángel de la muerte, como se lo denominó posteriormente mataba a sus pacientes con sus propias manos, a veces inyectando fenol en el corazón y en ocasiones de un disparo en la cabeza para realizar autopsias comparativas con los cadáveres de sus hermanos mellizos la mayoría de estos experimentos los realizaba MENGELE para tratar de encontrar alguna comparación, tratar de encontrar el modo particular de purificar la raza aria, a la vez que eliminar otras razas inferiores. Cual es su comentario al respecto?

DR. MARTINEZ YARYES

Es evidente que él pretendió llevar al plano humano lo que en los laboratorios se hace con animales de experimentación y es evidente que en su época la genética todavía estaba en pañales en cuanto a posibilidad de ir modificando los caracteres hereditarios, cosa que últimamente se ha

./..